



Dos Académicos de la Historia de la Región del Maule

Fernando Díez Aljaro

Sociedad Chilena de la Historia y Geografía

«Bajo el cielo de España vivía mis horas de mayor intensidad intelectual, cuando llegóme la feliz noticia de que un selecto grupo de hombres amantes del noble pasado nuestro y del cultivo paciente de los estudios históricos, había echado las bases para la fundación en la muy noble ciudad de Santiago de un instituto que no existía en Chile; la Academia Chilena de la Historia», con ese exordio se incorporó a la Academia Juan Mujica de la Fuente el 11 de septiembre de 1940.

Nació en Curicó de la Región del Maule el 8 de diciembre de 1900, casó con Luisa de la Maza Rivadeneira. De este concurso nacieron José Martín, Mariana y Teresa. Martín es profesor en la Universidad de Morton Canadá y está introduciendo en América del Sur las Universidades Virtuales. Martín es primo del senador Jaime Gazmuri Mujica. Juan Mujica de la Fuente falleció en Lima el 26 de septiembre de 1988.

Ejerció muchas actividades diplomáticas e históricas, fue Cónsul en Barcelona en 1934, Cónsul General en Mendoza en 1948, Cónsul en Bilbao, España y finalmente Cónsul General en Perú en 1953 en donde echó raíces junto a su familia.

En nombre de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía

sión del presidente de la Academia Chilena de Historia don Javier González Echenique me correspondió rendir un homenaje a tan brillante diplomático, genealogista e historiador. El 14 de Junio de 1999 viajamos con mi familia a la hermana República del Perú.

Visitamos a la familia Mujica de la Maza. Fuimos atendidos por doña Mariana, Teresa y José Martín, quien había llegado hace unos días de Canadá. Fueron momentos de mucha alegría. Doña Luisa estaba emocionada.

El Jueves 15 de julio nos dirigimos a Los Jardines de la Paz en el exclusivo Distrito de la Molina; chilenos y peruanos recordamos a tan noble amigo depositando en su tumba hermosas flores blancas.

Otro académico fue don Jorge Valladares Campos, cuñado de Juan Mujica de la Fuente, casado con Beatriz de la Maza Rivadeneira, cuatro hijas alegraron a este matrimonio: Sofía, la mayor; Isabel, María Cecilia y Patricia.

Don Jorge Valladares, distinguido historiador, se especializó en la historia de la Región del Maule y la genealogía fue su pasión. La Academia Chilena de la Historia lo designó como su miembro correspondiente en San Javier.

de los archivos parroquiales del Maule suministrando con los datos extraídos del Archivo Histórico y la Sala Medina de la Biblioteca Nacional.

Jorge Valladares era un hombre muy agradable y reservado, hasta antes de su muerte ocurrida el 18 de septiembre de 1994.

Jorge fue un excelente amigo mío. Su amor por la Región del Maule superaba sus enfermedades, contratiempos y problemas económicos. Fue un gran caballero como lo fue su cuñado Juan Mujica.

Doña Beatriz, que cariñosamente le decíamos Ticha, después de una larga y penosa enfermedad falleció el 9 de enero de este año.

Dos colosos de la Historia en la Región del Maule. Creo con certeza que San Javier y Curicó reconocerán a estos dos dilectos amigos y perpetuarán sus nombres en sus respectivas ciudades.

b. 2

el Heraldo, Viernes, 28-XI-2000

EL HERALDO

fundado el
29 de Agosto de 1917



ANP

Agencia Periodística
El Heraldo Ltda.
Diseñador Gráfico:
Representante Legal
MARIO TAVERA TRONCONO

Impresión:
J. L. Chevalier S.A. - Oficina
Gremial
Llamadas: Puerto Nueva 72 - Correo 260
Fono 2146655 - Fax 2155565

Dos académicos de la historia de la Región del Maule

[artículo] Fernando Diez Aljaro

Libros y documentos

AUTORÍA

Diez Aljaro, Fernando

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dos académicos de la historia de la Región del Maule [artículo] Fernando Diez Aljaro

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)